

DIARIO DE CÓRDOBA

PERIODICO INDEPENDIENTE. DECANO DE LA PRENSA CORDOBESA
Director propietario: D. Manuel García Lovera

TELÉFONO 184

FRANQUICO
CONCERTADO

NÚM. 20.073

Suscripción en Córdoba. } Por un mes. 2 Plas.
Resto de España. Trimestre. . . 5 " "
Extranjero. Trimestre. . . 6 " "
Pago adelantado. | Número suelto, 10 céntimos.

MIÉRCOLES 14 DE JULIO DE 1915

Los señores suscriptores tienen derecho a insertar gratuitamente en la cuarta plana un anuncio al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su interés exclusivo, abonando previamente el impuesto del Timbre, a razón de diez céntimos por cada inserción.

AÑO LXVI

El tratado de Utrecht

III

En vista de tanto embrollo, con el cual cada uno trataba de engañar a su cómplice, el Rey de Inglaterra hizo explicarse al enviado francés conde de Tallard, con la conminación de romper las capitulaciones concertadas, pero el diplomático, dando gran testimonio de sagaz habilidad, supo tranquilizar al Monarca británico y devolver la calma al pueblo inglés, muy revuelto con las noticias de tamañas intrigas, llegándose por fin a la firma del documento citado, con cuya garantía se fué a buscar la aquiescencia del Emperador, otro de los llamados a participar del acto conjunto del despojo, mediante una explicación muy francesa, dada por el representante de Luis XIV en Viena, que era esta: «que los derechos de S. M. I. estaban perfectamente garantidos, puesto que un príncipe de Alemania era el que se llamaba definitivamente a ocupar el trono de España. Solamente se evitaba la reunión de dos coronas en una misma cabeza, resultado que las potencias signatarias no podrían consentir en ningún caso». Mas el emperador no vió esto muy claro y se abstuvo de declarar su opinión, instando a su embajador en Madrid, conde de Harrach, que instase la redacción del testamento en favor del archiduque, a cuya devoción estaba la Reina y el partido que la seguía.

Carlos II, en unas de sus reacciones a la luzidez, pudo percatarse de tantas villanías, y demostró visiblemente la indignación que sentía por aquellos insustentables manejos en daño de la nación, y mandó pedir explicaciones a Londres y Versalles. Nuestro embajador en Inglaterra, marqués de Canales, reprochó lo hecho al ministro británico, conde de Albeville, con dureza y altivez, atacando directamente al Soberano, lo cual dió por resultado recibir los pasaportes y romperse las relaciones entre España y aquella nación. Los franceses, cuando nuestro representante en Versalles hizo lo mismo, obraron con más habilidad, porque aparentando atender las quejas formuladas, mandó retirar de Madrid a su embajador, dando de este modo satisfacción que el Rey sentía contra Mr. de Harcourt, lo cual no fué otra cosa que una sagacísima estrategia de Luis XIV, desorientando así las intrigas versallesas, porque aquel diplomático se situó en la frontera pirenaica con un fuerte cuerpo de tropas, cuya misión era oponerse a todo testamento que designase como heredero de la monarquía española al archiduque Carlos. Y al proceder de esta manera (de acuerdo Francia con Inglaterra y Holanda), se perseguía el fin de impedir a todo trance la reconstitución de la Monarquía universal de Carlos V, tan nociva a los intereses y equilibrio de Europa.

Como puede observarse fácilmente, esta delicadísima cuestión iba, paso a paso, haciéndose de una gravedad inmensa y tomó un carácter de intensa internacionalidad. Pero lo que agravó el carácter de todo ello fué la parte activa, preferente y decidida que tomó la nobleza española, en su mayoría, la cual, con sentido verdaderamente patriótico, se decidió por Francia, ante el temor, muy fundado, de ver el reparto de la Monarquía en el caso de la elección en favor del archiduque. Lo malo de esto consistió en que, junto a la conducta levantada y nobilísima de la aristocracia española, se agitaban y rebullían las camarillas vendidas a Luis XIV y el auxilio prestado por el Pontífice romano con su respuesta favorable al duque d'Anjou a la consulta hecha por Carlos II acerca del heredero que debía designar. El resultado fué otro testamento secreto, firmado en 3 de Octubre de 1700, por el cual se instituyó heredero de sus Estados al nieto del Monarca francés, y en el caso de que este llegase a ceñir la corona de su abuelo o falleciese sin hijos, ocuparía el solio español su hermano menor el duque de Berry. Y, en tercer lugar, se nombraba en sustitución reglamentaria al archiduque, quedando en último término el duque de Saboya y sus descendientes.

Aun después de este proceso testamentario, intentó el testador nuevas modificaciones, por cuya virtud, el tercer llamado a la sucesión, esto es, el archiduque, pasaba al primer lugar, pero esto no llegó a la eficacia y valor legal, porque sobrevino el fallecimiento del testador el día 1.º del mes siguiente de Noviembre.

En el deseo de poner bien de manifiesto todos los acontecimientos que sirvieron para preparar la guerra que al terminar dió origen al ominoso tratado de Utrecht, hay que decir aún que en estos tiempos se ha puesto en duda la existencia del tratado de reparto, porque la Reina obtuvo de Carlos II el testamento en favor del archiduque, siendo llevada a Viena copia del codicilo por el duque de Moles. Agréguese que el Rey nunca tuvo el pensamiento de firmarlo y que sólo era invención del cardenal Portocarrero, porque tan grave medida requería necesariamente el concurso de las Cortes del Reino, requisito que no se había llevado a cabo. Pero tales asertos no se han podido comprobar, y de ser ciertos, tendrían que basarse en documentos que, hoy todavía, ignoramos se hayan encontrado. Y sea de ello lo que quiera, lo exacto, lo evidente fué, en aquellos momentos, el estorpo que produjo en Europa la noticia del nombramiento del duque d'Anjou, en quien no reconocieron títulos y derechos suficientes para sentarse en el trono.

Con el objeto de satisfacer la creciente demanda de ejemplares del DIARIO y para mayor comodidad del público, los números sobrantes de la tirada corriente quedan puestos a la venta en los kioscos de las Tendillas, la calle del Conde de Gondomar y la Estación, dejándose de expendierlos en la Administración de este periódico.



El exministro portugués Alfonso Costa, fallecido a consecuencia de heridas recibidas en el incendio de un tranvía.

El monumento al Gran Capitán

La subcomisión formada por don Sebastián Barrios, don Carlos Pérez de Luque y don José Rey Díaz prosiguió ayer las visitas a los diversos elementos de esta capital para recabar su concurso en la realización del monumento al Gran Capitán.

Ofrecieron su patriótica cooperación, entre otros, don Antonio Reina, don Cristóbal y don Rafael Pesquero, don Manuel Blanco Cantarero, don Manuel Tienda Argote, la señora viuda de don Rafael Sánchez Catalina, don José García y el señor Padillo.

El bizarro capitán general de Canarias don Emilio March García ha enviado al alcalde de Córdoba señor Enrique Barrios una patriótica comunicación en la que le manifiesta que ha autorizado a los diversos elementos militares de su mando para que contribuyan a la realización del proyecto de monumento al Gran Capitán.

Es digno de aplauso el patriótico acuerdo del bizarro general March y García.

Suscripción popular para erigir en Córdoba el monumento a la memoria del Gran Capitán:

	Pts.	Cts.
Suma anterior	30.195	07
Comandancia de Ingenieros de Tercero, en Santa Cruz de Tenerife	15	
El Marqués de Peñalor	100	
Total	30.310	07

La recaudación está abierta en la Depositaria del Ayuntamiento, de once a una.

La Junta organizadora ruega a quienes ofrecieron donativos que ingresen las cantidades, para atender a las obras del monumento.

TRIBUNALES

Juicio oral

Hoy, ante la Sala primera a de esta Audiencia, se verá, con intervención del jurado, la causa seguida en el Juzgado de Córdoba contra Antonio Hernández Cañete, por el delito de hurto.

Los señores Altamirano y Cruz tienen a su cargo la defensa y representación del procesado.

Crónica de modas

(De nuestro servicio especial)

Con los boleros, los sencillos y cómodos trajes de lencería, las faldas tableadas y las blusas vaporosas de que ya hemos hablado, siguen alternando los trajes forma sastrer, de confección elegante y sencilla, constituidos por una falda, formada de seis paños, en pliegues amplios al final de cada costura, y completado o por una levita de corte militar, sobria de adornos, cerrada completamente desde el alto cuello hasta el



final de las caderas, lo cual permite una perfecta modelación del busto; o por una chaquetilla corta, entallada y libre, abierta sobre un blanco chaleco, y cerrada en el cuello, de marino, por un lazo de cordonería, vestidos muy lindos, el último de los cuales conviene mejor a las señoras que a las señoras casadas, por jóvenes que sean, las cuales deben de preferir el primer modo.

Dentro de éste, sin embargo, hay un vestido que sienta muy bien a las jovencitas y se diferencia de aquel solamente en que la levita no

es tan entallada, va descotada y cerrada sobre un pechero de cuello alto, recto y vuelto, se adorna delantero y mangas por grandes sardinetas y se ajusta al talle por ancho cinturón de cuero. La tela indicada para este traje es la sarga, la ratina o la lencería de hilo.

Un modelo muy bonito y recientemente lanzado, obtenido de las modas antiguas, es un traje princesa, de gran efecto para jóvenes, y esbelto y elegante, dentro de su sencillez encantadora.

Se trata de un traje entero, hecho de siete piezas, corte sastrer, entallado y terminado ampliamente al final de la falda; el corpiño a ella unido, sin mangas, va descotado en herradura por pecho y espalda, y adornado por aletitas y botones blancos a ambos lados del busto; la fimbria de la falda, va adornada también por una especie de greca sencilla, compuesta de trencillas y botones. Se completa el traje con una blusa de organdí, fruncida, de mangas rectas, y adornada en cuello y puños por entredoses de encaje.

Por lo demás, el volante sigue imperando hasta el extremo de que ya se aplica aún a las blusas, terminando éstas, a la altura del talle, en un volante amplio y más o menos ancho, según el gusto individual. Hasta ahora, sin embargo, vienen dominando las blusas sin volante, no siendo en las de manga corta, luciendo aquel, de preferencia, como adorno en las faldas.

Sabina de Beaucourt.

París, Julio 1915.

NOTICIAS MILITARES

A incorporarse

Ha marchado a Palencia para incorporarse a su nuevo destino el segundo teniente del regimiento de lanceros de Sagunto don Manuel Rodríguez.

A Madrid

Ayer se presentó en este Gobierno militar el primer teniente de caballería don Baltasar Gil, que marcha a Madrid en uso de licencia.

Visita

Ha cumplimentado al Gobernador militar el capitán de Caballería recién ascendido don Carlos Rivera.

Regreso

Lo ha efectuado de Sevilla el veterinario segundo del regimiento de lanceros de Sagunto don Miguel Arroyo.

Boletín Oficial

Resumen del número correspondiente al día 12 de Julio:

Comisión provincial.—Rectificación de un error que apareció en un anuncio.

Dirección general de Obras públicas.—Circular para adjudicar en pública subasta las obras de reparación de los kilómetros 1 al 30 de la carretera de Cuesta del Espino a Málaga, provincia de Córdoba, cuyo presupuesto asciende a 212.501'84 pesetas.

Delegación de Hacienda.—Aviso referente a personal.

Ayuntamientos.—Extracto de los acuerdos tomados por el de Mon mayor en sus sesiones del segundo trimestre del año actual.—Distribución de fondos del de Montnque para satisfacer las obligaciones del mes corriente.—Anuncios de tener expuestos al público el de Zuheros el presupuesto extraordinario; el de la Victoria el padrón industrial; el de los Moriles el proyecto de arbitrios extraordinarios; el de Aguilar el apéndice de la riqueza urbana, y el de Fuente Obejuna el repartimiento de arbitrios extraordinarios. Idem de haber aparecido un burro sin dueño conocido

en el término de Santaella.—Cuenta del de Fernán Núñez correspondiente al segundo trimestre del año actual.

Sección administrativa de primera enseñanza.—Anuncios de nombramientos de maestras interinas.

Comandancia de Ingenieros.—Anuncio de la subasta que celebrará el 9 de Agosto para adquirir materiales de construcción.

Juzgados.—Edictos del de Córdoba anunciando la subasta para la venta de los bienes que relaciona y encargando la busca de treinta y dos cerdos robados el 29 de Junio de la casilla denominada de Malos pesos, de aquel término.

MOSQUETAZOS

De Cursilandia

—Cómo le fué en la excursión, Don Candidito?

—Tre bien, hice contento el *boya* en continental *expres* en el que iba una *diavete* un poco *deshabillé*.

Llegué a la *Ville del Oso* entre las nueve y las diez y como un *petit sporman*, y por estar *bien-êtré* fui a parar a *Hotel Palace* y me vestí a la *derrière*.

A otro día, muy *trempano*, con un hermoso *bouquet* y bien hecha la *toilette* fui a un *Bar* y pedí un *bouché* y estuve con un *chauffeur* de la buena *société*.

Ende allí fui al *Lion D'Or*, luego a *Maison Doré* y en *Ideal Room*, más tarde, me comí un gran *chantacler* con arroz, y antes la *soupe* con bastantes *entremets*.

En cuanto llegó la noche vestime a la *negligé* y estuve en el *Magic Park*, un salón de *variétés* donde vide un *vaudeville*, figurando una *soirée*, que tenía mucha *troupe*; y cantaban los *couplets* una *diva* con un *divo* y una *diavete enragé*.

Aluego... los otros días, continuando la *tourné*, celebré dos *interviews*; fui al *foot-ball* e *interview* con un *groom*, con un *chendarme* y un *detective*; y después...

—Haga el favor de callarse, Don Candidito.

—¿Por qué?

—Porque habla usted tan en «gringo» que no le puedo entender.

—Es la moda.

—Sí, la moda entre fatuos. Ya lo sé, que los necios *galicursis*, para demostrar saber, hablan mal el castellano y mascullan el francés.

¡Ofendan al gran Cervantes chapurreando a Molière!

Así terminó mi diálogo con Don Candidito, que es uno de los muchos cursis atacados de memez.

Juan Ocaña.

SALVAMENTO HEROICO

Don Manuel Varo y Repiso, fiscal designado por el Gobierno civil de esta provincia para depurar el hecho que a continuación se expresa, ha publicado el requerimiento siguiente:

Hago saber que, hallándose instruyendo el oportuno expediente para comprobar y emitir dictamen acerca del heroico salvamento realizado el 19 de Marzo último por don Francisco Gómez Montero, vecino de la Granja de Torrehermosa, quien encontrándose en dicho día en la finca nombrada Dehesa del Río, del término de Fuente Obejuna, libró con inminente riesgo de la suya, la vida de Rafael Guerrero, natural de Paraleda del Saucjo (Badajoz), el que al atravesar el arroyo desbordado de Navalespino fué víctima de su temerario intento y que hubiera perecido arrastrado por la impetuosa corriente de no arrojarse con rapidez en su auxilio el señor Gómez Montero, que lo extrajo de las aguas exponiéndose a morir en su humanitaria y arriesgada empresa, por lo que se ha solicitado el ingreso del mismo en la Orden civil de Beneficencia, se requiere e invita a cuantas personas puedan aportar noticias o referencias directas del hecho de que se trata y de los detalles y circunstancias que lo enaltecen, o respecto a extremos que lo atenuen o desvirtúen, para que las presenten o expongan las manifestaciones que en uno u otro sentido estimen pertinentes en esta fiscalía, sita en la casa número 44 calle de San Pablo, dentro del plazo de quince días contado desde el en que aparezca inserto este edicto en el *Boletín Oficial* de la provincia.

Lo que se publica a los efectos indicados.—Córdoba 13 de Julio de 1915.—Manuel Varo.

EL PERRO CIEGO

CUENTO

Para mi amigo Rafael Aguilar.

Buen granuja, pero bueno, estaba el Pulito... ¡un punto!; haragán incorregible de *fo nativitate*, con un aborrecimiento invencible al trabajo, desde que la pobre de su madre, lavandera, mal casada, de Córdoba, le echó al mundo, en un inundo turgido del Campo de Madre de Dios.

Apenas pudo andar, tirado empujado del arroyo, tan y mientras que la tía Blasa se reventaba al pie de la pila para buscarle la manducatoria, el *chavea* dedicábase con todo el ardor de su poca edad, en cuerpo y alma, como suele decirse, (aunque con bastante impropiedad) a las nobilísimas tareas de apedrear los canes callejeros, romper faroles y escaparates, buscar nidos y robar cuanto hallaba en el campo y en la ciudad al alcance de sus uñas; merodeando por huertas y cortijos, por tiendas y portales descuidados, siendo la preocupación constante de aperadores, hortelanos y tenderos; siempre charreando, jugando malas pasadas y burlándose de viejos indefensos, repudiando a todo el mundo la sangre, y visitando, como consecuencia de tales fechorías, frecuentemente la célebre *Jiguerilla*. El niño, pues, estaba hecho un pendón, en el sentido más lato de la frase; era un *hueso*, un *mar nastro*.

De mozo, emancipado ya de la patria potestad, a la que en realidad nunca estuvo sujeto, independiente y libre, asociado con otros *pejes* de su calaña, cometa en mayor escala toda clase de excesos contra la propiedad... ¡oleptómamo perdido! según ahora se dice; teniendo por tales desmanes que cumplir arrestos y detenciones en la cárcel pública (no todos los que debiera, gracias a su astucia fina de sabueso, que burlaba casi siempre las pesquisas policíacas).

Por fin, al llegar a la mayor edad, sin jamás haberse visto con camisa limpia, cansado de tal

La condesa se dirigió resueltamente hacia el soldado, que cayó la baloneta con el ánimo de que el recién venido no se aproximase mucho, y le dijo:

—Tiene usted la palabra.

—*Truchá*—contestó Adela bajando la voz.

—*Tournay*—replicó el soldado con el mismo tono.

—¿Dónde va usted?

—Aquí mismo, al puesto donde debo encontrar a un médico.

—Sí, pase usted.

El centinela volvió a poner el fusil en el seguro.

La espía se dirigió hacia la casa de la Bomba, abrió la puerta, cerró la a causa del rigor de la temperatura, y penetró en una sala baja, en la que había una veintena de guardias nacionales que dormían tendidos sobre montones de paja.

En medio había una mesa cuadrada de madera blanca. Sobre la mesa se veía un plano.

Loizet, vestido con el uniforme de los médicos militares, estaba sentado en un escabel cerca de la mesa, y a la claridad de la lámpara consultaba las notas de su cartera.

Al sentir abrir la puerta levantó la cabeza, y a la primera mirada reconoció a la condesa, a pesar del espachó que llevaba puesto.

Cerró la cartera, la guardó en el bolsillo, y abandonando su asiento, salió al encuentro de la que llegaba, a la cual tendió silenciosamente la mano.

—Salgamos—dijo ella.

Y los dos abandonaron el puesto.

Loizet se dirigió al vigilante y le dijo:

—Vamos a hacer una operación a un herido que está en los reductos.

jetreo y de aquel vivir a salto de mata; conocido ya y perseguido por guardias rurales, civiles, municipales y del orden, se vio obligado a salir de la ciudad y su término *pa no buscase la jamaica en otras latitudes*; y desapareció de la noche a la mañana, sin decir adiós a sus amigos ni pasarles tarjeta de despedida; y dejando en paz a los honrados habitantes de Córdoba y su campiña.

Según cuenta la crónica, emigró hacia América, país adonde no había llegado la menor noticia de sus raterías habitadas, y en el que podía con más libertad agenciarse la *mazamorra*.

Nada se ha podido averiguar de su género de vida en el otro mundo. Después de seis años de ausencia, hizo su reaparición en la patria de los Rafaeles; tan desfigurado por las viruelas, tuerto de la vista y tan tuerto de la conciencia y tan torcido del espíritu, por no decir más, que cuando se le miraba, tan holgazán como antes, más hibernado, más perverso y con más sagacidad y truhanería que antes, centuplicadas sus malas artes y con una superior dosis de picardías.

¿Quién había de conocerlo?
Se buscaba la vida pasando como *falso de la vista*, y se acompañaba por un perro lanudo de regular estampa, que llevaba sujeto con un cordillo. Pedía limosna a la puerta de la iglesia de San Nicolás de la Villa durante los ejercicios piadosos, y en la entrada del Gran Teatro o del Cine, en los días de función.

A todo bicho viviente que pasaba al alcance de su voz plañidera, le demandaba:
—¡Cabayero...! una bendita limosna pa este pobre siego e nación.

Una noche del pasado invierno en que el frío se dejaba sentir más de lo regular, al acercarse un transeunte rebujado en amplio gabán, le largó la cantaleta. El caballero le dió una monedita de dos reales.

—Son falsos, señorito,—exclamó el *Palio* inmediatamente.

—¿Cómo es eso...?—saltó indignado el caritativo señor.—Pero... ¿cómo dice usted que es ciego?

—¿Yo...? no señor,—contestó el granuja con socarronería.—¡Si el ciego es mi perro...!

F. M.

DE AGUILAR

En el Salón de Variedades se verificó en la noche del día 8 de los corrientes una función de gala por la compañía cómica lírica dirigida por los primeros actores don Emilio Gascó y don Antonio Moreno, a beneficio de los exploradores de esta localidad, de cuya Junta es presidente nuestro estimado amigo y compañero don Emilio Berlanga, corresponsal de *El Defensor de Córdoba*.

Tanto en los palcos como en las butacas vimos a distinguidas señoritas que, con su hermosura, contribuyeron a que la velada fuese más agradable. Recordamos, entre otras, a las de Burgos, Carrillo, Valtelomar, Aguilár Tablada, Calvo Rubio, Carrillo, Berlanga, Abarzuza, Fernández, Morales, Sousa y Moreno.

Se pusieron en escena las bonitas zarzuelas *Molinos de viento*, *La alegría del batallón* y *Patria chica*, obteniendo los actores bastantes aplausos.

El Corresponsal.

10 Julio 1915.

LA BOLSA

Cotizaciones del día 13.

Efectos públicos españoles.—4 por 100 perpetuo interior, 70.95.—5 por 100 amortizable, 92.00.—Cédulas hipotecarias 4 por 500, 92.00.

Valores de sociedades nacionales.—Banco de España, 447.00.—Compañía Arrendataria de Tabacos, 235.50.—Banco Hipotecario, 0.00.—Banco Hispano-Americano, 00.00.—Banco Español de Crédito, 95.00.

Valores locales.—Sociedad Eléctrica de Casillas, 100.—Acciones de la Plaza de Toros, 1.500. Cambios sobre el extranjero.—Paris a la vista, 93.40.—Londres a la vista, 25.10.

DE SOCIEDAD

Han marchado a Málaga, donde permanecerán una temporada, la señora doña Concepción Carbonell, viuda de Courtoy, y sus hijas.

Ha marchado a Montemayor el párroco de San Nicolás don Juan Díaz Moreno con su hermana.

Ha regresado de Sevilla el Marqués del Mérito con sus hijos.

492

—Pasen ustedes.
—Cuando se hubieron alejado algunos pasos. Loizet preguntó en voz baja:
—¿Dónde está Jarry?
—Cualto en el bosque.
—Bien. Ver-mos si se ha atenido á mis instrucciones. Vamos á buscarlo.
—Después de haber recorrido unos cincuenta y nueve metros, el doctor tiró hacia la izquierda por un sendero que atravesaba el bosque.
—Sin pronunciar palabra, la espía siguió sus pasos.
—Hicieron un rodeo bastante grande, y tomando después otra vereda, llegaron al fin, después de muchas vueltas y revueltas, casi al mismo punto de partida, detrás de los departamentos de la Bomba.
—Jarry, acercado en un ángulo, esperaba
—Cuando aperció á los dos caminantes les salió al encuentro.
—¿Y a barca?—le preguntó Loizet, apagando cuanto pudo el ruido de sus pañabras.
—Ahí está —contestó el guardia nacional,—no tengo que hacer más que cargarla sobre mis espaldas; es ligera como una pluma. Tomé usted los dos remos y el timón para que no tenga nála que me incomode en mi marcha.
—A la pronto, porque no tenemos tiempo que perder.
—No lo perderemos.
—Y después de decir esto, fué al sitio que había indicado, cargó la barca y la botó al agua.
—El doctor lo siguió de cerca y colocó en seguida los remos y el timón, y dijo á la falsa coadesa:
—Sabe y ponte al timón; Jarry y yo remaremos.
—Quiero asegurarme antes de que me esperan,

Han firmado sus esponsales la bella señorita Aurora Calzadilla León y el oficial de Intendencia don César de la Ranz Madrazo.

EL TIEMPO

Por el Instituto general y técnico se hicieron las observaciones meteorológicas siguientes durante las veinticuatro horas del día de ayer:
Temperatura máxima al sol y al aire libre, 35°00.—Idem ídem a la sombra, 29°00.—Idem mínima, 16°20.—Idem media, 22°60.—Oscilación, 12°80.—Agua de lluvia en milímetros, 0°00.—Agua evaporada en milímetros, 9°40.

Observaciones verificadas a las ocho de la mañana:
Altura barométrica en milímetros a 0° 752°70. Temperatura a la sombra, 18°60.—Idem del termómetro húmedo, 13°20.—Tensión del vapor, 8°60.—Humedad relativa, 64°10.—Estado del cielo, nuboso.—Dirección del viento, 0.—Fuerza, muy flojo.—Velocidad en kilómetros, 433°50.

De Instrucción pública

Posesión

Se han poseionado del cargo de maestro interino de Janja (Lucena) don Manuel Ruiz Calvo y del de Cabra don Guillermo Avellan Vilchez.

Instancia

Don Domingo Simavilla, maestro de Lucena, ha solicitado la adjudicación a su favor de una vacante de la categoría tercera del escalafón provincial.

Maestras interinas

Han sido nombradas maestras interinas de la escuela nacional de niñas de Fuente Tójar doña Concepción García Tarifa; de la de la Victoria doña Josefa Fernández Villarta; de la de párvulos de Priego doña Concepción García Casares, y de la quinta escuela de niñas de Córdoba doña Rafaela Martínez Moreno.

DE LA PROVINCIA

Inmoral

La Guardia civil del puesto de Zambra ha denunciado a Francisco Pérez García, vecino de la aldea de los Llanos de San Juan (Rute), porque intentó realizar actos deshonestos con Adela Muñoz Luna, de dieciocho años.

Plaga de langosta

En varias fincas del término de Dos Torres se ha presentado una plaga de langosta que amenaza causar grandes daños en los prados y arboleda.

Reyerta

En Montilla ha sido detenido el vecino de aquel pueblo Francisco Pérez Vázquez, por sostener reyerta con Juan López Luque, al que hizo tres disparos, sin consecuencias, afortunadamente.

Detenido

En Espiel ha sido detenido Manuel Peralto López, que en el cortijo del Bailío, de aquel término, sostuvo reyerta con Miguel Amor Herrero, al que hizo un disparo sin causarle daño alguno.

Incendio

En la finca de las Navas del Moro bajo, del término de Villafrauca, se ha declarado un incendio que ha destruido una extensión de cuarenta fanegas de monte bajo, calculándose las pérdidas en ciento sesenta pesetas.

Se cree que el siniestro haya sido casual.

Sin dueño

En el sitio conocido por el Tejar, del término de Valsequillo, se ha aparecido una caballería, la que ha sido puesta a la disposición del Alcalde de aquel pueblo, por ignorarse quién sea su dueño.

Las caballerías

Del sitio conocido por el Horcajo del Moro, del término de Adamuz, han desaparecido dos caballerías de José Toledano Pino.
De los ruidos de Baena han desaparecido también cuatro caballerías pertenecientes a don Adriano Casado.

Al vecino de Espiel José Romero Montoya le han sustruido una caballería, y del cortijo de las Yeguas, del término de Nueva Carteya, también han desaparecido dos caballerías de la propiedad de Manuel Ruiz Díaz y otra de Vicente Martínez Flores.

Sensible suceso

En las inmediaciones de Espiel ha ocurrido un sensible suceso.
Dirigiase a dicho pueblo, en el tren carreta, el empleado de la Compañía Hullera y Metalúrgica de Peñarroya don José Horrallo, al tratar de descender del coche, con el tren en marcha, cayó y se fracturó la pierna derecha, resultando a la vez con heridas en diversas partes del cuerpo.

Gacetillas

Forastero:

¿En qué buen Hotel de Córdoba para V?
En cualquiera que sea no pida en las comidas más agua mineral que BORINES.

Venta de trigo y harinas

No habiendo aceptado la junta administrativa del cargamento de trigo adquirido por la Alcaldía de esta ciudad para el abastecimiento del pan llamado de familia la proposición formulada por los panaderos ofreciendo adquirirlo a 45°50 pesetas, y no habiéndose hecho oferta alguna en el concurso abierto durante el día de ayer, reunida de nuevo dicha junta ha acordado fijar al saco de harina de primera el precio de 49 pesetas, más 0°70 por envase. A este precio se admitirán proposiciones, dirigidas al señor Alcalde, hasta las cinco de la tarde del próximo día 15, advirtiéndose que las existencias disponibles son hoy 541 sacos.

Caso de no haber postores que hagan o mejorren dicha proposición, adquirirá al indicado precio las cantidades inventadas las casas exportadoras de esta capital señores Carbonell y Compañía y José de Rioja en liquidación.

Del propio modo y hasta el mismo día y hora enagénase 30.000 kilogramos de trigo próximamente, al precio de 36 pesetas los 100 kilogramos en almácigo, estando las muestras de uno y otro artículo a disposición de los solicitantes en el despacho de la Alcaldía.
Las mencionadas casas adquirirán al indicado precio el trigo que no se venda por falta de comprador.

Accidentes

Ayer fueron asistidas en la Casa de Socorro las siguientes personas:
Antonio Muñoz de la Puente, de 40 años de edad, con domicilio en la calle de Guzmanas, número 3, de varias erosiones.

Francisco Ruiz Torres, de 3, habitante en la de Agustín Moreno, 97, de una herida en la pierna derecha por mordedura de perro.

Joaquín Enriquez Recio, de 4, que vive en la del Arroyo de San Lorenzo, 8, de la fractura múltiple del codo izquierdo.

Y Miguel Jiménez Ortiz, de 23, domiciliado en la de Gutiérrez de los Ríos, 55, de una herida en la pierna derecha por mordedura de perro.

Personas caritativas

Los niños de cuya adopción por nuestro querido amigo don Luis Martínez Navarro dimos cuenta recientemente, también fueron pedidos para prohibirlos asimismo por el industrial del Campo de la Verdad don Fernando Baena y su señora quienes, enterados de que del Asilo de Madre de Dios habían de pasar al Hospicio, realizaron las gestiones necesarias para recogerlos, visitando a tal efecto al señor Alcalde.

Es simpática y plausible esta emulación noble en favor de unos niños desgraciados y que ya, afortunadamente, disfrutan de un halagüeño bienestar.

ACEBITES de las aclaradoras Grifo ¿es la felicidad? Si, señor: en todos los casos, —limpieza y buen gusto no pueden compararse su Despacho, Cister, 4.

Una gracia

Durante la madrugada última unos graciosos desconocidos se entretuvieron en apagar los faroles del alumbrado público que deben permanecer encendidos durante toda la noche en la calle de Claudio Marcelo.

Es lástima que se ignore quienes son los autores de la obra para concederles la recompensa merecida.

Traslado

El vigilante del cuerpo de vigilancia José Manrique Beida ha sido trasladado de Granada a Córdoba.

Infeliz

Desde el molino de San Cayetano ha sido conducida al Hospital de Agudos, por los camilleros de la Casa de Socorro, Antonia Montesinos de la Rosa, de 46 años, con domicilio en la calle del Cardenal González, número 119.

Esta mujer se halla en estado grave a consecuencia de haber caído de una caballería.

La Caja de Ahorros

El día 11 ingresaron en la Caja de Ahorros 26.705 pesetas por 243 impositores, de las cuales eran nuevas 16, y se pagaron 42.815°34 pesetas a solicitud de 86 imponentes, 20 de ellos por saldo de sus respectivas libretas.

Los niños belicosos

En la calle Mayor de San Lorenzo cuestionaron los niños Rafael Santa Cruz y Manuel Orado, agrediendo mutuamente con piedras y re-

CLARITA

Es el mejor amontillado fino procedente de las bodegas de don José García Delgado y Hermanos, de Jerez de la Frontera.
— Esta casa tiene los mejores Coñacs y vinos olerosos.
Para la venta, Osuna y Ceballos.— Córdoba.

sultando el primero con una herida contusa leve en la cabeza.

Licencias de caza

El Gobernador civil concedió ayer licencia para cazar al vecino de esta capital don David Pérez Jiménez y al de Palma del Rio don Manuel Escribano Onieva.

Por perfumista

Ha sido denunciado Manuel Guerrero Redondo que, sirviéndose de cántaros, limpió el sumidero de la casa número 56 de las Costanillas y vació el contenido de aquellos en el callejón de la Misericordia, formando varios charcos que *perfuman* el ambiente.

ENORME SALDO Medias a 0°70; calcetines a 0°50; cubrecorsets a 0°40. Siempre verdaderas gangas.
Benigno Alvaro Pérez, Duque Hornachuelos, 8.

Patentes de invención

Don Francisco Sánchez Gama y Albornoza ha solicitado patente por la colocación, en toda clase de pianos, de un registro o pedal del cual resulte, al pulsar el teclado, todos los sonidos cromáticos de una flauta o melodio (según instalación) y en armonía con las voces del piano, por efecto de un aparato mecánico de su invención colocado en la parte interior.

También ha solicitado patente por otro nuevo aparato mecánico de su invención muy útil para graduar y desarrollar la pulsación en los estudios del piano y que resulta un 70 por 100 más económico que los conocidos hasta el día.

Escandalosa

Por el guardia municipal número 36 fué conducida al arresto municipal Luisa Serrano que, bajo la acción de una monumental cogorza, produjo en la madrugada de ayer un escándalo mayúsculo en la calle del Cardenal González.

Toros en Málaga

El ganadero de Sevilla don Enrique Parladé ha dirigido un telegrama a nuestro amigo el senador del Reino don Florentino Sotomayor invitándole para la corrida del 16 de este mes en Málaga y comunicándole que se ha conseguido que Belmonte tome parte en ella, siendo, por tanto, completo el programa anunciado y que será del agrado de los aficionados.

El Monte de Piedad

El lunes próximo, día 19 del corriente, se efectuará en este establecimiento la subasta pública de ropas y efectos procedentes de empeños hechos en las sucursales segunda y tercera durante el mes de Noviembre último y que corresponde vender con arreglo a los estatutos de la casa.

El acto empezará a las diez de la mañana.

Nombramientos

Nuestro Prelado ha nombrado coadjutor de la parroquia de Almodóvar del Río a don Eduardo Corón Rojas y de la de Adamuz a don Francisco García Pareja.

Cargo vacante

Está vacante el cargo de Registrador de la Propiedad de Priego.

YESO DE PUENTE GENIL

Calidad absolutamente pura
— SACO DE 40 KILOS, PESETAS 0,95 —
GONZALEZ HERMANOS
Paseo del Gran Capitán, núm. 19

Avisos útiles

—Urberuaga de Uvilla.— Marquina (Vizcaya).—Aguas azoadas. Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio. Pidanse memorias y guías. Se remiten gratis.

—Rafael Ruiz Molina.— Médico especialista en las enfermedades de los ojos.— Consulta de 9 a 12 de la mañana.—Para los pobres de 1 a 3 de la tarde.—Maese Luis, 22.

—Por sociedades extranjeras se solicita compra de toda clase de *Minas*, siendo de importancia. Para más detalles, Cister, 4, Córdoba.

—Agricutores.—Vean 4.ª plana, Abonos Peñarroya.

—Las piernas me flojean... no pueden sostenerme... todo gira a mi alrededor... Es anemia—es falta de sangre rica.—Hemoglobina Asimilable Stengre.—Venta Farmacias.—Stengre, Cartagena.

Sección Religiosa

Santo de hoy.—San Buenaventura, obispo y doctor, y San Francisco Solano, confesor.—Mañana.—San Camilo de Lelis, confesor, y San Enrique emperador.

Jubileo circular.—Hoy en la parroquia del Salvador, costeados por don Manuel Enriquez y señora, por sus difuntos.—Mañana en la misma parroquia, costeados por doña Rosario Barrios, por su esposo.

Todos los días de Jubileo se expondrá a Su Divina Majestad a la adoración de los fieles, por la mañana de ocho a doce, y por la tarde de cuatro a ocho.

Córc de María.—Los asociados visitarán hoy a nuestra Señora de la Salud, en su iglesia. Mañana a nuestra Señora del Tránsito, en la auxiliar de San Basilio.

San Hipólito.—Todos los días del mes de Julio se hará en esta iglesia el ejercicio del mes de San Ignacio, durante la Misa de ocho.

Santa Ana.—En esta iglesia hoy séptimo día de la novena que anualmente dedican las Carmelitas Descalzas a su Excela e Inmaculada Madre la Santísima Virgen del Carmen.

A las seis y media de la tarde se expondrá a Su Divina Majestad, siguiéndose el rezo del santuario y ejercicio de la novena, terminándose con la reserva del Santísimo.

San Cayetano.—Hoy, a las seis de la mañana octavo día de la novena rezada a la Santísima Virgen del Carmen, en la forma acostumbrada en años anteriores.

Las misas que se celebren el día 15 en la iglesia del convento de Corpus Christi, desde las seis y media en adelante, por los señores sacerdotes invitados, serán aplicadas en sufragio por las almas de los muy ilustres señores don Enrique y don Camilo Láce y González (q. e. p. d.)
Las devotas que costean estos sufragios suplican a las personas piadosas los encomienden a Dios nuestro Señor y a la Santísima Virgen del Carmen.

Las misas que se celebren el día 15 en la capilla del Espíritu-Santo de la Santa Iglesia Catedral,

serán aplicadas por el eterno descanso del alma del excelentísimo señor Teniente general Conde de las Quemadas.

Su esposa la Excmo. señora Condesa de las Quemadas ruega a los fieles lo encomienden a Dios nuestro Señor.

La misa solemne y cultos que en la mañana y tarde del día de la Santísima Virgen del Carmen se celebren en la iglesia del convento de religiosas carmelitas de Santa Ana, serán costeadas por doña Carmen Ortiz Repullo, en sufragio por el alma de su difunto esposo don Toribio Navarro Piña (q. e. p. d.)

Las misas que se celebren en la parroquia de San Pedro, el día 14 del corriente, serán aplicadas en sufragio del alma del Excmo. Sr. D. Pedro López Amigo (q. e. p. d.)
Su viuda e hijos ruegan a sus amigos y personas piadosas lo tengan presente en sus oraciones. Hay concedidas indulgencias.

Las misas que se celebren el día 15 del actual, desde las seis y media en adelante, en la iglesia del Santo Ángel (Capuchinos) por los RR. PP. de la Comunidad, serán aplicadas en sufragio por el alma del señor don Enrique Clavería Ribbo (q. e. p. d.)

Sus desconsolados hermanos y tías ruegan a sus amigos y personas piadosas lo encomienden a Dios nuestro Señor.

Las misas que se celebren el día 15 en la parroquia de San Nicolás, desde las ocho en adelante, por los señores sacerdotes invitados, serán aplicadas en sufragio por el alma del señor don Enrique Quintela y Castellary (q. e. p. d.)

Su viuda hijos y demás familia ruegan a sus amigos lo encomienden a Dios y a la Santísima Virgen del Carmen.

Las misas que se celebren el día 16 en la parroquia de San Andrés, desde las siete en adelante, por los señores sacerdotes invitados, serán aplicadas en sufragio por el alma de la señora doña Carmen Fernández Biedma de Cañete (que en paz descanse).

Su esposo, hijo, madre, hermanos y demás familia suplican la encomienda a Dios nuestro Señor y a la Santísima Virgen del Carmen.

Las misas que se celebren en la iglesia de Nuestra Señora de los Dolores el día 17 del actual, desde las siete y media en adelante, por los señores sacerdotes invitados, serán aplicadas en sufragio por el alma de la señora doña Carmen Millán y Gómez (q. e. p. d.)
Sus hijos don Manuel Bejarano y Millán y doña Rafaela Moreno de Bejarano ruegan a sus amigos y personas piadosas la encomienden a Dios nuestro Señor y a la Santísima Virgen del Carmen.

Por mejora de local se traslada el restaurant de Miguel Gómez al número 5 de la misma calle, o sea la puerta más abajo.

Incompatibilidad

Habiéndole preguntado a un gran doctor qué opinaba acerca de la anemia, dió esta característica respuesta: «La anemia y las Píldoras Pink no pueden vivir juntas.»

Todos sabemos que la persona anémica es una víctima de pobreza de sangre, en calidad o en cantidad. El anémico que se somete al tratamiento de las Píldoras Pink inmediatamente mejora la calidad de su sangre y aumenta su cantidad. Al momento se pone mejor el enfermo, se siente más fuerte, más enérgico; adquiere apetito, digiere mejor y experimenta grande sensación de bienestar. Como la anemia no puede resistir a la acción de las Píldoras Pink, no pudiendo vivir con las Píldoras Pink, ha abandonado la plaza.



D^{ña} RAFAELA GAITÁN

El señor Luque Martínez, de Córdoba, Alfonso XII, n.º 4, en la carta que más abajo reproducimos, nos explica lo bien que han sentado a su esposa las Píldoras Pink.

«Mi mujer Rafaela Gaitán se había quedado muy anémica a consecuencia de una gripe maligna. Se había debilitado tanto que por espacio de cuatro meses no pudo levantarse de la cama. Su debilidad, en un mal estar general, resistían contra todos los tratamientos y todos los tónicos. Como ya en diferentes ocasiones me habían hablado con elogio de las Píldoras Pink, me decidí a dárselas a mi mujer y, lo digo con la mayor sinceridad, el resultado fué maravilloso. Sólo con haber tomado dos cajas mi mujer ya parecía otra: estaba mucho más fortalecida y había recuperado el apetito. Naturalmente, siguió tomando estas píldoras y hoy ha vuelto a encontrarse tan fuerte y tan animada y saludable como antes de la enfermedad; ha engrasado mucho y se halla enteramente bien. Me complazco en testimoniar a Ud. mi agradecimiento por el bien que las Píldoras Pink han hecho a mi querida esposa.»

El tratamiento de las Píldoras Pink es fácil de seguir, pues consiste sencillamente en tomar dos o tres píldoras después de cada comida, sin que el enfermo tenga necesidad de trastornar sus costumbres. Las Píldoras Pink se recomiendan contra la anemia, clorosis, debilidad general, dolores de estómago, jaquecas, debilidad nervián, irregularidades de las mujeres. Se halla de venta en todas las farmacias al precio de 4 pesetas la caja, 21 pesetas las seis cajas.

Clinica de las enfermedades de los ojos
POR EL LICENCIADO
Gutiérrez e Isternes
— Médico oculista por oposición de la
BENEFICENCIA PROVINCIAL
ALFONSO XIII, 53 (ANTES LICEO.)
Horas: de una á tres de la tarde.—Para los pobres de ocho á nueve de la mañana.

Cebada superior
Se vende a 28 reales fanega a domicilio del comprador. Almacenes de aceites de oliva y cereales de los señores Rodríguez Hermanos, Avda. de Canlejas, 46.

Ultimas noticias de la guerra

De 4 de la tarde a 5 de la madrugada
Madrid

Llegada del Rey
A las diez y media de la mañana llegó el Rey, en automóvil, procedente de La Granja. Esperándole en Palacio el Jefe del Gobierno y el alto personal palatino.

Despachando con el Monarca
El Monarca, a poco de llegar, despachó con el Jefe del Gobierno y con varios ministros. Su Majestad firmó numerosos decretos.

Firma de Guerra
He aquí los decretos de Guerra firmados hoy por el Rey:
Concediendo el ascenso a general de división al de brigada don Luis Aizpuru y nombrándole Comandante general de Melilla.

Nombrando Comandante general de Larache al general de brigada don José Villalba.
Concediendo el mando de la primera brigada de Melilla y la Subinspección de tropas de dicha Comandancia al idem don Domingo Arráiz.

Idem el de la segunda brigada de Melilla al idem don Luis Jiménez Pajarero.
Ascendiendo a general de brigada al coronel don Servando Carreño.

Nombrando Jefe de Estado Mayor de la Comandancia de Ceuta al coronel don Miguel Correa.

Concediendo el mando del 19 tercio de la Guardia civil al coronel don Octavio Lafite.
Idem el de la Comandancia de Segovia al teniente coronel don Perfecto Valdés.

Idem el de la de Zamora al idem don Francisco Luque.
Idem el de la de Jaén al idem don Juan Muñoz.

Idem el de la de Lérida al idem don Juan Linares.
Idem el de la de Huelva al idem don José Molina.

Admitiendo al general don Antonio Reina la dimisión del cargo de subdirector de la Cría Caballar.

Nombrando para sustituirle al idem don Francisco Ampudia.

Firma de Gracia y Justicia
También han sido sancionados por Su Majestad los decretos de Gracia y Justicia que siguen:

Nombrando presidente de la Audiencia de Lérida a don Ramiro Valcárcel.
Idem fiscal de la de Tarragona a don Anselmo Sanz.

Idem idem de la de Alicante a don Pedro Rico.
Idem idem de la de Soria a don Juan Antonio Vizuela.

Idem idem de la de Badajoz a don Manuel Martínez.
Idem magistrado de la de la Coruña a don Jovino Fernández.

Idem idem de la de Pamplona a don Restituto Estirado.
Idem fiscal de la de Cáceres a don José María Sánchez.

Idem idem de la de Valencia a don Pedro Ligerio Nieto.
Idem magistrado de la de Cádiz a don Cecilio Villabous.

Idem teniente fiscal de la de Zaragoza a don José María Ojalde.
Idem magistrado de la de Cádiz a don Cecilio Villabous.

Idem teniente fiscal de la de Sevilla a don José Vizuela.
Idem magistrado de la de Jaén a don Antonio Gómez Tortosa.

Idem idem de la de Ciudad Real a don Antonio Hernández Santamaría.
Idem idem de la de Córdoba a don José Villalba.

Idem teniente fiscal de la de Cáceres a don Rufino Quintana.
Idem magistrado de la de San Sebastián a don Carlos Usano de Tena.

Idem idem de la de Málaga a don Alfonso Gómez Bellido.
Idem presidente de sala de la de Córdoba a don Antonio Bellver.

Idem canónigo de Roncesvalles a don Benito Alvarez.
Y concediendo varios indultos y conmutaciones de penas.

Jubilaciones
También han sido sancionados por el Rey los decretos jubilando a los exgobernadores civiles cesantes Marqués de la Puensanta de Palma y don León Urzáiz.

Audiencia regia
El Rey, después de despachar con los ministros, recibió a la comisión de periodistas de Barcelona que ha venido para hacer gestiones en pro de su cooperativa de casas baratas.

El Soberano elogió la idea y prometió patrocinarla, así como visitar la colonia de los periodistas cuando vaya a Barcelona.

También hizo grandes alabanzas de Cataluña y dijo que confía en el resurgimiento de España cuando termine la guerra internacional.

Los periodistas salieron satisfechísimos de la entrevista.
El almuerzo del Rey
El Rey, concluidos el despacho y la conferencia con los periodistas catalanes, marchó a almorzar al palacio del Infante don Fernando.

Lo que dice Dato
El Jefe del Gobierno recibió a los periodistas en el palacio de la Presidencia y les dijo que el viernes próximo llegará el general Jordana para conferenciar con el Rey antes de que marche a San Sebastián y algunos días después vendrá el general Marina.

Anunció que el lunes habrá consejo de ministros presidido por el Monarca y que el martes emprenderá S. M. el viaje a la capital de Guipúzcoa.
Dato mostróse disgustado por la campaña que

han emprendido algunos periódicos contra la exportación de ganados y harinas a las naciones aliadas y sostuvo que tal exportación no constituye un delito y que el Gobierno cumple escrupulosamente los deberes que impone la neutralidad.

Finalmente, consignó que los telegramas de Marruecos sólo daban cuenta de que en Melilla una partida de malhechores intentó cometer un robo en el poblado de Imsitil, pero la policía indígena evitó que realizara el hecho.

Destino
El primer teniente de la Guardia civil don Luis Varela ha sido destinado al escuadrón de Córdoba.

Manifestaciones de Sánchez Guerra
El Ministro de la Gobernación, al recibir a los representantes de la prensa, les dijo que carecía de noticias interesantes de provincias que comunicáralos.

Manifestó que continuaban las reuniones para solucionar el conflicto del pan, aunque ahora había surgido un nuevo incidente motivado por la petición de un real de aumento en el jornal que han hecho los obreros de la Panificadora.

Regreso del Rey
A las seis de la tarde regresó el Rey a La Granja, en automóvil.

Gastos de salvamento
El Ministro de Fomento ha librado la suma de dos mil doscientas cincuenta pesetas para los gastos de salvamento de las personas que quedan sepultadas en la mina llamada Cabeza de Vaca, del término de Belmez.

El verano
Cobián y su familia marcharán mañana a San Sebastián.

Las industrias nuevas
El próximo día 26 se constituirá la comisión que ha de entender en la protección de las industrias nuevas.

Alfonso Costa
Dícese que el Gobernador de Badajoz ha recibido un telegrama de Lisboa dando cuenta del fallecimiento de Alfonso Costa.

Una disposición
El Ministro de Fomento ha ordenado que desde el primero de Septiembre hasta el último de Noviembre los trasatlánticos que vayan a América con cargamento de frutas hagan escala en el puerto de Almería en vista de que el mercado de Londres está cerrado a causa de la guerra.

Conferencia
Esta tarde el Jefe del Gobierno fué al Ministerio de Estado y conferenció extensamente con el Ministro.

García Prieto
El próximo día 19 marchará García Prieto a Compostela para actuar de mantenedor en los Juegos Florales.

Recepción diplomática
En el Ministerio de Estado se celebró la recepción diplomática semanal.

Estuvo muy concurrida.
Asistieron los representantes de todas las naciones.

Una encerrona
En el coto de Alcobea, perteneciente al Duque de Tovar, se verificó una encerrona, a la que asistieron numerosos aristócratas.

Gallito acosó y derribó algunas reses.
Después se saltaron varias vaquillas bravas que fueron capeadas por el Duque de Arión, don Fernando Gullón y el exdiestro Minuto.

Por último, lidióse un novillo muy bravo.
Gallito lo toró, haciendo filigranas; con la muleta estuvo valiente y se tiró a matar en corto y derecho, dando una estocada superior.

Obtuvo una gran ovación.
Provincias

Una huelga
Comunican de Oviedo que se han declarado en huelga quinientos obreros de la mina Rosa.

Las tormentas
En Cifuentes una horrosa tormenta ha arrasado las cosechas.

Hallazgo de una mina
Procedente de Cádiz llegó a Las Palmas el vapor argentino Patagonia.

Conduce cargamento de sal.
Su capitán ha dado cuenta a la autoridad de Marina de que el día 9 de Abril, a las cuatro de la tarde, a 450 grados de latitud Norte y 31'5 de longitud, encontró una mina flotante que venía en dirección Suroeste con una velocidad aproximada de una milla por hora.

El Nuncio
Ha salido de Barcelona, para Madrid, el Nuncio de Su Santidad.

En la estación le despidieron las autoridades y muchas personas de significación.
Crucero inglés
En Las Palmas ha fundeado un crucero inglés, cambiando con la plaza los saludos reglamentarios.

Un viajero intrépido
Ha llegado a Cádiz el periodista don Juan Domingo Lievaria, redactor de «La Publicidad», de Barcelona, que salió el 3 de Junio de 1900 para recorrer el mundo a pie y ha terminado ahora su arriesgada empresa.

En Cádiz embarcará con rumbo a Londres a fin de recoger el premio de ciento cincuenta mil francos que le ofreció Roberto Roschild.
El Consol de Inglaterra le pagará el viaje.

Es curiosísimo el relato de su expedición y de las penalidades que ha sufrido.
Se propone pronunciar conferencias públicas acerca del viaje.

Una detención
La policía de Barcelona, cumpliendo órdenes del juzgado, ha detenido a un redactor del periódico «Los Miserables», presunto coautor de la agitación contra el redactor de «El Correo Catalán» Pedresy.

El juez ha dispuesto la captura de otros individuos, acusados del mismo delito.
Un barco para el Perú
De Valencia ha marchado al Ferrol el contrabandante peruano Gareton con el objeto de en-

cargar la construcción de un buque-escuela de guardias marinas para su país.

Terremoto
En Huelva se ha notado un ligero terremoto.

Dimisión
El Director del ferrocarril de Zafra a Huelva ha presentado la dimisión de su cargo.

Excitación
En Vinaroz reina gran excitación entre el vecindario a causa de haberse comenzado los embargos por débitos de consumos.

Témese que ocurran desórdenes.
Las autoridades toman precauciones.
Huelga solucionada
En Reus ha quedado solucionada la huelga de los obreros fabriles y algodoneros.

Mañana reanudarán el trabajo.
González Besada
Llegó a Pontevedra el Presidente del Congreso.

En la estación le recibieron las autoridades, sus correligionarios y amigos particulares y numerosísimo público.
Marchó a la finca llamada el Poyo, donde permanecerá.

Extranjero

= LA GUERRA = INTERNACIONAL

Parte oficial francés
La comunicación oficial de los ejércitos aliados facilitada en París a las tres de la tarde dice lo siguiente:

Anoche los alemanes atacaron nuestras posiciones del Labinero, pero la artillería que hay en ellas los diezmó y rechazó más allá de sus líneas.

En la selva de Apremont y en el bosque de Pretre continúan el tiroteo y la lucha por medio de granadas de mano.

En los Vosgos el enemigo intentó emprender un ataque, teniendo por objetivo la cabeza del puente que hay cerca de Tondernach, pero también fué rechazado.

Una escuadra aérea compuesta de treinta y cinco unidades francesas voló sobre una estación estratégica alemana en Vigneules, arrojando ciento setenta y un obuses del 90.

Como en dicha estación hay municiones para el aprovisionamiento, nuestros proyectiles originaron varios incendios.

Los aeroplanos regresaron indemnes, apesar del vivo cañoneo de que fueron objeto.
Barcos a pique
Comunican de Londres que los vapores pesqueros ingleses Marlin y Amerando han sido echados a pique por un submarino alemán.

Sus tripulantes se han salvado, desembarcando en Lowestoff.
Voto de gracias
El Senado inglés ha acordado conceder un voto de gracias al comandante y la tripulación del crucero Highflyer por el auxilio que prestó al cañonero portugués Ibo, en el momento de sufrir una explosión.

Comunicación italiana
El último parte oficial del ejército italiano facilitado en Roma dice que en Carnia el ejército italiano arrojó al enemigo de las posiciones que ocupaba cerca del torrente de Anger.

En Montenero el enemigo intentó un ataque, pero fué rechazado.
En el resto del frente no ocurre novedad.

Suspensión de negociaciones
Dicen de Sofía que han sido suspendidas las negociaciones entre Turquía y Bulgaria.

Esta última nación se niega a aceptar todo compromiso si no cuenta con la adhesión del grupo germánico.
Destrucción de un crucero
Participan de Londres que el crucero alemán Krenigsberg, que embarcó en la embocadura del Pisis, ha sido destruido por la escuadra inglesa.

La situación de Alemania
En los centros oficiales de Washington se considera grave la situación de Alemania.

Otra nota
El Gobierno de los Estados Unidos está redactando una contranota con la réplica a la contestación de Alemania relativa a las reclamaciones por el hundimiento del vapor Lusitania.

En ella pedirá una declaración concreta.
Parte alemán
Un parte del gran cuartel general del ejército alemán dice que en Ipres las tropas germánicas hicieron volar varias posiciones inglesas.

En Souchez continúan progresando.
Tras un empuñado combate ocuparon el cementerio del pueblo. Hicieron ciento sesenta y cinco prisioneros y se apoderaron de cuatro ametralladoras y un lanzabombas.

En el bosque de Aylli los franceses penetraron en las posiciones alemanas, pero tuvieron que desalojarlas al poco, merced a un energético contraataque.

En Altrich las fuerzas alemanas se apoderaron de unos cien metros de trincheras, causando muchas bajas al enemigo.

En el teatro oriental de la guerra los alemanes atacaron al enemigo en la región de Lipna, obligándole a retroceder.

La actitud de Alemania
Los periódicos de Washington publican despachos de Berlín, los cuales dicen que Alemania está dispuesta a hacer nuevas concesiones y no tendría inconveniente en poner bajo el pabellón americano, a la disposición de los Estados Unidos, algunos grandes paquebotes que se hallan en Nueva York.

Asegúrase que el Gobierno yanqui no aceptará tal proposición.
Otro barco hundido
Un despacho de Londres dice que un submarino alemán ha echado a pique al barco pesquero inglés Hainton.

La tripulación se ha salvado.
Un empréstito
El Ministro de Hacienda de Inglaterra ha declarado en la Cámara de los Comunes que la suscripción del empréstito de guerra asciende a unos seiscientos millones de libras esterlinas.

De esta suma se han suscrito en el Banco unos quinientos setenta millones y en las oficinas de Correos unos quince.

En breve se pondrán en circulación billetes de este empréstito, de cinco y diez chelines.
Los prisioneros
Dicen de Londres que, según noticias de Varsovia, grandes contingentes de prisioneros ingleses y franceses son enviados a la parte de Polonia ocupada por los alemanes, donde se les obliga a trabajar durante dieciocho horas diarias.

La actitud de Serbia
Telegrafían de París que el Presidente del Consejo de ministros de Serbia ha declarado a un periodista que dicha nación ha invadido a Albania para desbaratar los planes de los turcos y austriacos.

Ha añadido que las tropas serbias han encontrado en Albania cañones y ametralladoras de procedencia austriaca.

Ha sostenido que Serbia no quiere anexionarse a Albania sino solo aspira a encontrar una fórmula que la deje completamente libre.

Por último, ha declarado que Alemania ha intentado invadir a Serbia y Austria le ha propuesto tres veces la paz, agregando que está preparada para resistir al enemigo.

Comunicación rusa
En San Petersburgo se ha facilitado la siguiente comunicación del ejército ruso:

En los sectores del frente de Bor a Nareff ha habido terribles encuentros.
En Ossovetz signen los duelos entre la artillería.

En Bevano hicimos saltar una galería de minas alemanas.
Entre Pissa y Rosoga rechazamos la ofensiva de los alemanes.

En la región de Prasnysz, después de un furioso bombardeo, ocupamos unas alturas en la orilla derecha del Owjendouka.

En la región de Grabwetz rechazamos al enemigo.
En el Boug superior también lo rechazamos y dispersamos, causándole enorme número de bajas.

La muerte de Costa
Ya se ha hecho pública en Lisboa la noticia de la muerte de Alfonso Costa, que ha estado ocultándose por temor a que originara disturbios.

Parece que ha sido ocasionada, no por las lesiones que sufrió hace varios días, sino por una meningitis que se le declaró anoche.

El carbón
En Gales ha surgido un grave conflicto a consecuencia de la falta de carbón.
La Federación minera amenaza con declararse en huelga.

El autor de la Marsellesa
Comunican de París que mañana se efectuará el traslado al Panteón de Inválidos de los restos del teniente de ingenieros Ronget de Lysle, autor de la Marsellesa.

El acto revestirá gran solemnidad.
Asistirán el Presidente de la República francesa, el Gobierno y otras personalidades.
Las tropas rendirán honores.

A LOS VERANEANTES.—VIJES ECONOMICOS
Resulta una gran economía al emprender un viaje de verano comprar los baules, maletas, bolsos de viaje y estuches de aseo en la Ferreteria La Campana. Hay que ver su inmenso surtido y comparar los nuevos precios a que vende.

Yeguada militar
Necesitando adquirir este establecimiento cien pares de zapatos al precio reglamentario de nueve pesetas (par) se anuncia el oportuno concurso para que los constructores que lo deseen remitan modelos y proposiciones al señor Teniente coronel primer jefe del mismo antes del día 31 del actual, en que se reunirá la Junta económica del cuerpo para la apertura de las proposiciones presentadas y adjudicación. La remisión y devolución de los modelos será de cuenta de los concursantes y los gastos de este anuncio satisfechos por el constructor a quien se adjudique la contrata.

Córdoba 13 de Julio de 1915. — El Comandante mayor, Antonio Burgos.—V.º B.º: El primer jefe, Ravé.

ESTOMACAL
Con el Elixir Saiz de Carlos se curan las enfermedades del estómago e intestinos, aunque tengan 30 años de antigüedad y no se hayan aliviado con otros medicamentos.

DIARRREAS
disenteria, la fetidez de las deposiciones, el malestar y los gases. Es un poderoso vigorizador y antiséptico gastro-intestinal. Los niños padecen con frecuencia diarreas más o menos graves que se curan, incluso en la época del destete y dentición, hasta el punto de restituir a la vida a enfermos irremisiblemente perdidos. Lo recetan los médicos.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remite folleto a quien lo pida.

José Barea, hijo
Labrador, ganadero y abastecedor de carnes

Precios al público.—Vaca con hueso, a 1'96 pesetas.—Idem sin hueso, a 2'68.—Ternera con hueso, a 2'04.—Idem sin hueso, a 3'04.—Borrero, a 1'94.—Macho, a 1'60.

"ANIS PRETEL,"

D. Rafael Gavilán Bravo, Abogado y Corredor de Comercio, pone en conocimiento de su clientela que ha trasladado su escritorio a la calle de Ramírez de Arellano, n.º 9.

LECHERIA HIGIENICA, María Cristina, 3
Esta casa avisa al público tener puesta a la venta la leche **Albuminosa** tan recomendada para las diarreas infantiles, la leche **Esterilizada** no menos recomendada para los niños y personas delicadas, la **Crema de leche** para dulces y platos finos.

Además, en el despacho de la referida casa, se sirve con mucha higiene y esmerado servicio la leche para vacas holandesas, a gusto del cliente, cruda, cocida, templada, con hielo, con huevos, con bollos, galletas, tortas, bizcochos y otras variedades.

Se ha recibido una nueva remesa de vacas holandesas para poder servir mejor a la clientela, pues debido al éxito de este establecimiento bastante público ha quedado varios días sin poder comprar, por terminarse tan pronto como se recibía del estable.

Litro a 60 céntimos, equivalente a 30 céntimos cuartillo.

Antigastriático Montilla
Cura pronto y radicalmente las enfermedades del estómago e intestinos, ayuda a las digestiones y abre el apetito.
De venta, San Pablo, 37.—Córdoba.

GRANERO
espacioso y ventilado, se arrienda. San Pablo 49.

DOCTOR M. RUIZ MAYA
Especialista en enfermedades de la matriz
De once a una de la tarde
Consulta gratuita para pobres los martes, jueves y sábados de 5 a 6 1/2. — Calle Cardenal Toledo, 6 (frente al cuartel de las Dueñas).

GEBADA DEL PAIS superior, a 28 reales, en casa de José de Rioja en Liquidación.

CONFITERIA LA PERLA
Establecimiento el más suntuoso y mejor de España.
Casa fundada en 1879
LA MAS IMPORTANTE Y MEJOR SORTIDA DE CORDOBA
Premiados sus productos con Medallas de oro y Grandes premios en varias Exposiciones.
Gondomar, 1.—Sevilla, 1 y 3

GRAN CAFÉ "LA PERLA,"
I, GONDOMAR, I
El más cómodo y céntrico de la población
HELADOS PARA HOY
Mantecado.—Fresa.—Granizada de almendra.—Granizada de limón
Especialidad de la casa en chocolates con pastas a 30 céntimos.—Cerveza helada al grifo y en botellas de todas marcas.—Refrescos gaseados.—Vinos y licores nacionales y extranjeros.
Esta casa, para comodidad de su numerosa clientela, ha establecido una sucursal en el paseo del Gran Capitán, núm. 8.
Servicio permanente y a domicilio.
TELEFONO NUM. 4

CAFÉ DEL GRAN CAPITAN
Especialidad en café, vinos y coñac.—Chocolates y pastas a 30 céntimos.—Gran surtido en cerveza al grifo y embotellada de varias marcas.—Especialidad en café y esmerada elaboración por los acreditados maestros hermanos Torres.
Helados para hoy
Mantecado, Fresa, Crema de bizcocho.
Leche merengada, Granizada de limón, Granizada de almendra.
TELEFONO NUM. 31

Restaurant de Miguel Gómez
calle Marqués de Boil (antes Morillos)
Teléfono número 140.
Plato del día: Solomillo a lo Muley-Hassan.

Restaurant de Antonio Gómez
Plaza de Cánovas (Antes Tendillas)
Teléfono núm. 163
Plato del día: Bistec montado a la gallega.
Se sirven cubiertos desde dos pesetas en adelante.

Espectáculos
TEATRO-CIRCO del GRAN CAPITAN
Cinema Artístico.
Hoy estreno de la película «La señal de la cruz» —Estreno de la sensacional película en tres partes y 1.700 metros, «El misterio de la máscara negra».—Estreno de la preciosa película cómica, «Max y el tulipán maravilloso».
A las nueve.

PLAZA DE TOROS
Ideal Cinema
Hoy día de moda, con asistencia de la Banda Municipal de música. Se proyectará por última vez «La gran corrida de Feria en Sevilla», seis Miras para Gallo, Gallito y Belmonte.
Precios los de costumbre.

ESTOMACAL
Con el Elixir Saiz de Carlos se curan las enfermedades del estómago e intestinos, aunque tengan 30 años de antigüedad y no se hayan aliviado con otros medicamentos.
Cura las acedias, dolor y ardor de estómago, los vómitos, vértigo estomacal, dispepsia, indigestiones, dilatación y úlcera del estómago, hiperclorhidria, neurastenia gástrica, flatulencia, cólicos.
DIARRREAS
disenteria, la fetidez de las deposiciones, el malestar y los gases. Es un poderoso vigorizador y antiséptico gastro-intestinal. Los niños padecen con frecuencia diarreas más o menos graves que se curan, incluso en la época del destete y dentición, hasta el punto de restituir a la vida a enfermos irremisiblemente perdidos. Lo recetan los médicos.
De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remite folleto a quien lo pida.

Los señores sacerdotes que deseen, pueden celebrar el Santo Sacrificio de la Misa los días 15 y 16, desde las seis de la mañana en adelante, en la parroquia de Santa Marina, aplicándolo por el alma de
LA SEÑORA
D.ª CARMEN RODRIGUEZ GOMEZ
QUE FALLECIÓ EL DÍA 1.º DE MARZO
R. I. P. A.
Su desconsolado viudo don Manuel Jaén Moreno ruega a sus amigos la encomiendan a Dios Nuestro Señor y a la Santísima Virgen del Carmen.

